
5 декабря - День волонтёра. Он 
посвящён людям, совершающим по-
лезные и добрые дела. 

Подробности на стр. 2 и 7.
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ДОРОГИЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ!
В редакции газеты «Знамя правды» есть ак-

каунт в мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопро-

сы, а также сообщения об интересных новостях 
из жизни села. При этом укажите ваше имя и 
место проживания.

Редакция

Уважаемые
 жители района!

Во всех почтовых отделениях района продолжа-
ется подписка на «Знамя правды» на первое полу-
годие 2025 года.

Только из нашей районки вы узнаете все са-
мые свежие новости о событиях, происходящих в 
сельских поселениях, о людях земли упоровской, 
о достижениях трудовых коллективов, об успехах 
сельчан, в том числе молодёжи.

Также можно оформить 
подписку на «Знамёнку» на 
сайте «Почты России» по 
QR-коду.

Стоимость на 1 месяц составляет 141 рубль 08 
копеек, на полугодие – 846 рублей 48 копеек. Для 
ветеранов и участников Великой Отечественной 
войны, инвалидов I и II групп действует льготная 
подписка: на 1 месяц – 119 рублей 86 копеек, на 
полугодие – 719 рублей 16 копеек.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Новости АПК

В концертном зале районного 
Дома культуры состоялось празд-
нование Дня работника сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности. Здесь назвали 
лидеров трудового соперничества 
среди работников ведущих про-
фессий и назвали предприятия, 
отличившиеся в растениеводстве 
и животноводстве. 

В этом году в Упоровском рай-
оне произведено 146,8 тыс. тонн 
зерна, 14,5 тыс. тонн рапса, 108,5 
тыс. тонн картофеля, 29,6 тыс. тонн 
овощей и 25,4 тыс. тонн молока. 
Объёмы производства увеличи-
лись, несмотря на значительное 

уменьшение посевных площадей 
вследствие весеннего паводка. Это 
особо подчеркнул в своём обраще-
нии к аграриям глава Упоровского 
района Анатолий Игловиков.

– Сельское хозяйство – ключевая 
отрасль экономики нашего района. 
Труд аграриев требует особой само-
отдачи, ответственности и заслужи-
вает самого глубокого уважения. 
Благодаря слаженной работе наших 
растениеводов и животноводов, во-
преки природным вызовам, район 
занимает лидирующие позиции в 
Тюменской области. Большое спа-
сибо ветеранам и действующим 
работникам агропромышленного 
комплекса за труд, любовь к земле 

и преданность своему делу, – от-
метил он. 

Слова признательности работ-
никам сельского хозяйства выра-
зили главный специалист отдела 
животноводства департамента 
АПК Тюменской области Сергей 
Захаров и председатель думы Упо-
ровского района Надежда Ершова. 
Депутат Тюменской областной ду-
мы Владимир Ульянов, поздравляя 
собравшихся, напомнил, что в не-
давнем послании региональному 
парламенту губернатор области 
Александр Моор отметил успехи 
агропромышленного сектора. 

Поблагодарили аграриев
Глава района Анатолий Игловиков вручил благодарственное письмо 

за многолетний добросовестный труд Любови Колясниковой из ООО «Исток».

Россыпь наград получили труженики сельского 
хозяйства на районном профессиональном празднике
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Утвердили бюджет
В администрации Упоровского района прошло 

сороковое заседание думы, на котором присут-
ствовали руководитель муниципалитета Анатолий 
Игловиков и районный прокурор Дмитрий Софьин. 
Об этом администрация проинформировала в 
соцсетях.

Депутаты рассмотрели девять вопросов, в том 
числе утвердили главный финансовый документ 
района на 2025-й и плановый период 2026 и 2027 
годов. Также были внесены изменения в районный 
бюджет на текущий год.

Устанавливают водоочистки
В деревнях Шашовой и Поспеловой и селе Одино 

за счёт средств местного бюджета устанавливают 
павильоны для раздачи чистой воды населению. 
Планируется, что объекты будут введены в эксплуа-
тацию в течение декабря.

Как сообщают в ТГ-канале районной админи-
страции, сегодня завершены подготовительные и 
земляные работы, установлено необходимое обо-
рудование и уже ведётся пусконаладочная работа. 

Стала победителем 
Самозанятая Светлана Паршина стала обладате-

лем первой премии Тюменской области на форуме 
«Мой бизнес. Я – самозанятый» в номинации «Эсте-
тика и уход» для специалистов по уходу за кожей и 
косметологии. 

На мероприятии в Выставочном зале 4 декабря, 
кроме подведения итогов премии, также прошли: 
нетворкинг, консультации, образовательные мастер-
классы по личному бренду, работе с клиентами и 
выходу на новые рынки.

Представили район
Семья Куликовых представила Упоровский район 

на финале областных соревнований «Папа, мама, 
я – спортивная семья». Итоги состязания подвели в 
областной столице 1 декабря, сообщает региональ-
ный Центр спортивной подготовки в социальных 
сетях.

По результатам двухдневной борьбы среди 29 
лучших спортивных семейных команд региона, в 
зависимости от возраста детей в командах были 
определены победители и призёры в трёх группах. 
Упоровцы стали шестыми в категории «Дети 7-8 
лет».

Регина ГАПОНОВА
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– Губернатор обозначил, что 
в год 80-летия Тюменской об-
ласти нас испытывал на проч-
ность паводок. Эффективная, 
слаженная работа органов 

местного самоуправления, жи-
телей, региональных органов 
власти и федеральных структур 
позволила выйти из этой ситуа-
ции с наименьшими потерями. 

Кроме АПК, у региона есть 
успехи в газификации, жилищ-
ном и дорожном строительстве, 
развитии деловой активности. 
Приоритетными задачами на 

2025 год будут обеспечение 
мер соцподдержки жителей 
разных категорий и, несмотря 
на проблемы с финансами, раз-
витие АПК, – заметил Владимир 
Ильич. 

На мероприятии были на-
званы победители трудового 
соперничества 2024 года в 
растениеводстве и животно-
водстве. Агрофирма «КРиММ» 
завоевала первые места в про-
изводстве рапса и картофеля, 
а также зерна среди предпри-
ятий, имеющих более 5 000 
га посевных площадей. СПК 
«Емуртлинский» стал лидером 
по надоям молока и занял 
третье место по выращиванию 
зерновых культур. Общество 
«Нива-Агро» получило два 
вторых места: в производстве 
зерна и молока. 

ЗАО «Русь» – первое в про-
изводстве зерновых и зернобо-
бовых культур среди хозяйств 
с площадью посевов менее 
5 000 га. Также предприятие 
получило второе место в про-
изводстве картофеля. Среди 
хозяйств, где  сельхозугодья 
занимают менее 5 000 га, на 

втором месте по выращиванию 
зерна общество «Родина». 
ООО «Коркино» – на третьей 
позиции. Награду в отрасли 
животноводства  получило 
ООО «Ингалинка» за третье 
место в производстве молока. 
Среди крестьянских (фермер-
ских) хозяйств не было равных 
КХ «Радуга» Владимира Че-
глакова. Руководители пред-
приятий поднимались на сцену 
и получали кубки победителей 
под бурные овации зала.

Труженикам села вручили массу 
наград за многолетний добросо-
вестный труд в агропромышлен-
ном комплексе, а победителям 
производственных соревнований 
передали дипломы и денежные 
премии.  

Мероприятие украсили твор-
ческие номера артистов район-
ного Дома культуры и детской 
школы искусств. Они пели о 
просторных российских полях, о 
широте русской души и о любви, 
которую труженики села вкла-
дывают в каждое своё дело.

Вера ХАЛАЕВА
Фото автора

Передовики производства СПК «Емуртлинский» 
и председатель кооператива Владимир Кумылин после получения наград.

Новости АПК
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Добровольчество

В России 5 декабря отме-
чается День волонтёра. Этот 
праздник может считать своим 
каждый, кто безвозмездно по-
могает обществу, не жалея сил 
и времени. 

Сегодня активно себя прояв-
ляют добровольцы всех возрас-
тов, но особенно – молодёжь. В 
стране созданы добровольче-
ские движения разных направ-
лений: культуры, патриотики, 
социальной сферы и другие. В 
эти ряды ребята вступают со 
школьной скамьи, а некоторые 
– просто ежедневно совершают 
полезные и добрые дела, наде-
ясь хоть немного изменить мир 
к лучшему. 

В Упоровском районе орга-
низован муниципальный Центр 
добровольчества на базе Центра 
реализации молодёжных про-
грамм. Здесь школьники активно 
проявляют себя в проведении 
различных акций. Самой крупной 
за прошедший месяц была кам-
пания по сбору гуманитарного 
груза для участников специаль-
ной военной операции. Ребята 
не только помогали с укомплек-
тованием посылок в ЦРМП, но и 
работали над их наполнением: 
собирали продукты для бойцов, 
изготавливали свечи и масксети, 
писали ободряющие письма и 
делали праздничные открытки к 
Новому году. 

Несколько активистов райо-
на накануне Дня добровольца 
рассказали нам о том, почему 
они считают это дело важным 
и как поддерживают военнос-
лужащих.

Ксения ЧИКИШЕВА, уче-
ница 9 класса Липихинской 
школы:

– В прошлом году я делала 
окопные свечи. Мне это за-
нятие очень понравилось. Мы 
собрали консервные банки, 
картон, купили парафин и на-
чали мастерить. Первая свеча 
у меня не получилась, но зато 
следующие вышли отличными.

Волонтёрство помогает стать 
лучше. В помощи другим я 
вижу новую ценность в про-
стых вещах и понимание, что 
забота, доброта и эмпатия 
являются фундаментальными 
ценностями нашего общества. 
Мои усилия как добровольца 
заполняют жизнь смыслом и 
наполняют сердце радостью.

Я занимаюсь волонтёрской 
деятельностью, потому что 
это умение и возможность 
делиться своими навыками, 
временем и энергией для блага 
других людей. Это даёт мне 
глубокое удовлетворение, и я 
надеюсь, что своим примером 

смогу вдохновить и поддержать 
других людей, зажечь в них же-
лание присоединиться к этому 
благородному делу.

Максим АНИКЕЕВ, ученик 
6 класса Масальской школы:

– У нас все учащиеся помо-
гают взрослым плести сети и 
делать окопные свечи. Ещё мы 
пишем письма солдатам. Днём в 
школе, а вечером собираемся в 
Доме культуры. Вместе со мной 
приходит даже младший брат. 

Я знаю, что бойцам нужны 
сети для маскировки от врага. 
Окопные свечи позволяют им 
согреться, осветить помещение 
и даже вскипятить воду для бы-
строго перекуса. В нашей семье 
тоже есть солдат, который служит 
и принимает участие в специаль-
ной военной операции – это папин 
брат, дядя Саша. Всем нашим во-
еннослужащим желаю побыстрей 
вернуться с победой домой.

В этом году я записался в 
военно-патриотическое объеди-
нение в школе. Теперь изучаю 

стрелковое оружие, марширую. 
Может быть, повзрослев, я стану 
военным и буду защищать нашу 
землю. 

Роман ФИЛИНОВ, ученик 
7 класса Крашенининской 
школы:

– Всем классом мы пишем 
письма участникам специ-
альной военной операции, 
изготавливаем окопные свечи, 
плетём маскировочные сети, 
собираем посылки военнос-
лужащим. Активно помогаем 
нуждающимся односельчанам: 
убираем снег с придомовых 
территорий, складываем дро-
ва. Также участвуем в суббот-
никах – убираем мусор с улиц 
села, сажаем и белим в парке 
деревья, поддерживаем в по-
рядке памятник участникам Ве-
ликой Отечественной войны. В 
этом деле участвуют не только 
школьники или учителя, но и 
наши родители. 

Я считаю, что вся эта работа 
важна. Надо помогать своим 

землякам, находящимся в зо-
не СВО, потому что им сейчас 
трудно. Они подолгу не видят 
своих близких, и их надо как-то 
порадовать. 

Яна АЛФЕРОВА, ученица 
9 класса Пятковской школы:

– Занимаюсь волонтёрством, 
потому что хочу помогать дру-
гим и делать мир лучше, ощу-
щаю себя полезным и значимым 
человеком для общества. 

Каждый из нас способен вне-
сти свой маленький вклад в 
улучшение мира, а доброволь-
чество – отличный способ это 
сделать. Например, убрать 
территорию у памятника, помочь 
пожилым и одиноким людям, на-
писать письма со словами под-
держки бойцам, участвующим в 
специальной военной операции, 
плести для них маскировочные 
сети. Все в состоянии это выпол-
нить. И не просто для галочки, а 
от души, как делаю это я.

Регина ГАПОНОВА

 Делами улучшают мир
Школьники района помогают и односельчанам, и участникам спецоперации

Чтобы поверить в добро, надо начать делать его.
Лев Толстой.

Поблагодарили аграриев
Россыпь наград получили труженики сельского 
хозяйства на районном профессиональном празднике
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Территория. Люди. Власть.

Суерское сельское поселение – при-
мер результативного взаимодействия 
местной администрации и населения в 
благоустройстве и проведении меро-
приятий. Ежегодно на этой территории 
силами его жителей высаживается 
самое большое количество цветов, 
содержится 14 парков и зон отдыха, 
а зимой создаётся свыше сотни сне-
говиков. 

Подробнее об этом нам рассказала 
глава сельской администрации Лари-
са ГОЛЬЦМАН.

– Сегодня в каждом населённом пун-
кте у нас созданы современные условия 
для комфортного времяпрепровожде-
ния жителей и гостей нашего поселе-
ния. У нас есть зоны отдыха, игровые 
объекты, малые архитектурные формы 
и площади, на которых мы можем про-
вести мероприятия. 

Теперь, конечно, главная задача – всё 
содержать и сохранять. Это оказалось 
гораздо сложнее, чем построить. К со-
жалению, с течением времени игровые 
комплексы и другие объекты изнаши-
ваются. Чтобы всё это не ветшало и не 
ломалось, мы производим ремонт. Это 
огромная работа, которая требует боль-
ших финансовых затрат. 

Сегодня мы понимаем, что наше село 
- центр притяжения как земляков, так и 
гостей района, для которых проводим 
экскурсии по разработанным маршрутам. 

– Много туристов принимаете? 
– Достаточно. Приезжают из Тюмени, 

Ялуторовска, Заводоуковска, а также  
северяне. Группы туристов встречают 
наши артисты, а после мы провожаем 
гостей в парки, храм и пекарню. 

Всё это организовывают мои помощ-
ницы Марина Ивановна Тимофеева и 
Вера Викторовна Архипова. Нина Ива-
новна Коновалова знакомит с экспона-
тами школьного музея, а Вера Павловна 
Крафт – с культурой немецкого народа. 

Бывает, что люди к нам едут самосто-
ятельно на машинах. Узнаёшь об этом, 
только увидев воочию: незнакомцы всё 
рассматривают и фотографируют. 

Добавлю, что решили ежегодно про-
водить ярмарку, которая называется 
«Серафимо́вская, что в Суерке». Эту 
идею мы вынашивали много лет. Нынче 
состоялась первая. Решили её прово-
дить в День памяти Серафима Саров-
ского, потому что в эту дату на нашу 
территорию прибывают паломники со 
всего региона. И это – ещё одна воз-
можность показать местных мастеров и 
умельцев с соседних территорий. 

Интересен и тот факт, что через тер-
риторию поселения в древности про-
ходил Великий шёлковый путь.

Гостям, особенно детям, нравятся 
игровые площадки. Поэтому наша зада-
ча: всегда двигаться вперёд, создавать 
более комфортные условия для людей. 
И самое главное, чтобы эти условия 
были безопасными.

– Вы о вандализме и случаях пор-
чи общественного имущества? Что 
предпринимаете для их предотвра-
щения? 

– Хожу в школу, где беседую с деть-
ми, разговариваю с ними и на игровых 
площадках. Кроме этого, любой инци-
дент мы сразу фиксируем и публикуем 
в нашей группе в мессенджере. Там 
рассказываем обо всех происшествиях, 
нисколько не приуменьшая, в жёсткой 
форме это критикуем. Зачем? Чтобы 
привлечь внимание жителей поселения, 
призвать родителей оградить своих 
детей от совершения правонарушений. 

На многих площадях и в  обще -
ственных местах у нас установлены 
камеры видеонаблюдения. Со своего 
мобильного телефона я могу в любое 
время суток проверить обстановку на 
той или иной улице. Также они помо-
гают находить виновников, например, 
аварий. У нас было уже два случая, в 
которых мы нашли ответственных за 
происшествия. 

– Что сделано по благоустройству 
за год? 

– На площади у Дома культуры у нас 
не было сцены. Сегодня мы установили 
большой стенд, который послужит «за-
дником» при проведении уличных меро-
приятий. На этом баннере фотографии, 
на которых запечатлены все добрые дела 
за год. Это своеобразная доска почёта 
наших жителей. Они ведь все активные и 
заслуживают всяческих поощрений. 

Порадовало, что губинцы в День де-
ревни самостоятельно установили очень 
интересный памятник колхозу «Пчела» в 
виде цветка: на каждом его лепесточке 
– имена председателей хозяйства. Каза-
лось бы, деревня умирает. Но я уверена, 
что благодаря таким добрым делам она 
будет жить. Хочу добавить, что здесь за 
последние пять лет на свет появились два 
ребёнка. А ведь был период, когда там 
вообще не было детей. 

Наш любимый сезон – лето. Оно же 
ещё и очень хлопотное, потому что в на-
селённых пунктах с каждым годом стано-
вится всё больше уличных общественных 
клумб. Сначала их было 12, потом 38, 
позже стало 53… Стараемся каждый год 
поощрять тех, кто за ними ухаживает, и 
если в прошлом сезоне мы отметили всего 
78 человек, то в этом их было уже 138! В 
это число вошли и те, кто разбил новые 
цветники у своей придомовой территории. 

Все клумбы просто утопают в цветах, но 
денег, заложенных в бюджет сельского по-
селения на это, не хватает. И здесь важно 
подчеркнуть, что суерцы своими силами 

создают невероятную красоту. Это уже 
стало в какой-то мере нормой жизни. 

Я очень благодарна всем жителям по-
селения за то, что они поддерживают эту 
традицию, ведь без них я бы не справи-
лась с такой задачей. 

Когда всё вокруг расцветает, благоухает, 
вокруг царит красота неземная, мы на-
слаждаемся плодами нашего труда. Люди 
также соблюдают чистоту на своих придо-
мовых территориях, регулярно косят тра-
ву, а это задаёт общий привлекательный 
облик селу.

Кроме того, у нас 14 парков и зон от-
дыха. За ними ухаживают жители близ-
лежащих домов. 

Зимой на наших общественных про-
странствах создаём снеговиков. Прошлой 
зимой мы сделали их свыше ста, а этой 
планируем слепить, установить, надуть 
120.

Очень трепетно относимся к содержа-
нию кладбища. Раньше регулярно прово-
дили субботники, а сегодня достаточно 
просто поддерживать там порядок. 

Хочу отметить вклад наших обще-
ственников в благоустройство поселения. 
Ветераны пограничной службы и внутрен-
них войск самостоятельно установили 
мемориалы, облагородили памятные 
места и всегда оказывают помощь при 
благоустройстве, проведении патриоти-
ческих мероприятий, помогают семьям 
участников спецоперации. 

– В каких делах вам помогает район-
ная администрация?

– Все наиболее крупные проекты уда-
ётся реализовать благодаря районной 
администрации, будь то асфальтирование 
дорог или капитальный ремонт объектов 
социальной сферы. В прошлом году был 
завершён капитальный ремонт сельско-
го Дома культуры. Сейчас на очереди 
детский сад. При содействии районной 
администрации в этом направлении ра-
бота уже ведётся. Деньги на техническое 
обследование здания выделены. Пла-
нируется разработка проектно-сметной 
документации для проведения ремонта.

В текущем году ликвидировали неза-
конную свалку на центральной усадьбе. 
Активно идёт работа по оборудованию 
контейнерных площадок. Это позволяет 
постепенно уходить от мешочного сбора 
мусора.  

Отделение «Почты России» в Суерке 
заработает в этом году в модульном 
здании. Сегодня специалисты там уже 
обустраиваются. Эту тему активно про-
двигал бывший глава района Леонид 
Сауков многие годы. 

Также за счёт средств районного бюдже-
та оборудован муниципальный пожарный 
водоём на 50 кубов в Старой Шадрине. 
Это была очень важная задача, потому 
что этот населённый пункт подвержен 
угрозе лесных пожаров. 

– По линии пожарной безопасности в 
целом какую работу проводите? 

– Вообще по этой теме огромный жим 
делается каждый год, и этот – не исклю-
чение. 

Подготовку к пожароопасному сезону 
начинаем заблаговременно. С осени уби-
раем сухую растительность, обновляем 
минерализованные полосы вокруг насе-
лённых пунктов, на что денежные сред-
ства выделяются из районного бюджета. 
Работаем с населением. К сожалению, 
слабо реагируют на наши предупрежде-
ния и увещевания собственники участков 
в Старой Шадрине, не проживающие на 
территории района. 

Как и у всех, есть проблемы с бесхоз-
ными участками. Находим пути решения 
этой проблемы – запахиваем их или хотя 
бы окашиваем. 

Приглашаем сотрудников отделения 
надзорной деятельности и профилакти-
ческой работы для проверки частного 
сектора. Они выносят предупреждения, 
выписывают штрафы за несоблюдение 
правил безопасности. 

– Вам ведь ещё в этом году доста-
лось от водной стихии? 

– В зоне подтопления оказались дерев-
ни Старая Шадрина и Губина. 

Проделали огромную, очень трудоём-
кую работу с населением. Ведь безопас-
ность человека на первом месте, по-
этому проводился ряд предварительных 
мероприятий. Тяжело было убеждать 
людей, что нужно оставить имущество 
и переселиться в пункты временного 
размещения, но с помощью местных 
активистов, депутатов, сотрудников шко-
лы у нас всё получилось. Дай Бог, такое 
больше у нас не повторится. 

– У вас на территории активно себя 
проявляет немецкая диаспора. 

– Да, и после посещения коллективом 
«Wir sind zusammen» Дома немецкой куль-
туры в областной столице мы загорелись 
идеей создать что-то подобное у себя. 

Это актуально, потому что со всех 
уголков региона к нам приезжают гости в 
День скорби и памяти российских немцев. 
Мы организуем митинг, возлагаем цветы, 
немецкие творческие коллективы показы-
вают концерт. 

В этом году мы нашли для этой цели 
помещение, с помощью местных пред-
принимателей и на капитал, накопленный 
коллективом, сделали там косметический 
ремонт. Сегодня всех желающих при-
глашаем в комнату немецкой культуры 
на экскурсии, проводим мастер-классы. 
Работы, конечно, ещё много предстоит, но 
в этом направлении мы двигаемся вперёд 
и уже получаем положительные отзывы.

– Нам известно, что вы ведёте актив-
ную и непрерывную работу в помощь 
участникам спецоперации. 

– Это особая тема, к которой относимся 
очень серьёзно. Мои главные помощни-
ки – члены совета ветеранов. За время 
проведения СВО мы собрали более мил-
лиона рублей в помощь нашим бойцам и 
жителям Курска. 

В этом деле у нас активно участвуют и 
дети, начиная с воспитанников детского 
сада. Они делают рисунки и поделки, 
школьники пишут письма, вместе со 
взрослыми собирают посылки, плетут 
сети, изготавливают наборы «сухого 
душа». Несколько раз устраивали бла-
готворительные концерты и ярмарки, на 
которых мы собирали до четырёхсот ты-
сяч рублей. В том числе, благодаря пере-
числениям земляков, которые проживают 
за пределами района. Неоднократно 
отправляли технику, транспортные сред-
ства в зону проведения специальной 
военной операции. 

Край цветов и снеговиков
Каких успехов добились активные и предприимчивые 
суерцы в текущем году и какие планы строят на грядущий?

Суерцы в этом году первыми установили искусственную ель. 6 страница.
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Стараемся работать точечно. Каждо-

му военнослужащему, побывавшему в 
отпуске и отправляющемуся в воинскую 
часть, даём что-то с собой – посылку 
или деньги. 

Выражаю огромную благодарность 
жителям поселения, особенно людям 
старшего поколения, за то, что они так 
заинтересованы делом и на протяжении 
длительного времени безоговорочно 
поддерживают проведение всех гума-
нитарных акций. 

– Наверняка в этом помогают 
местные предприниматели и обще-
ственники?

– Конечно. Ветераны, депутаты и 
ячейка общества инвалидов всегда под-
держивают все наши благие начинания 
и иногда подсказывают новые идеи. 

Так мы помогаем не только участ-
никам СВО и их семьям, но и одиноко 
проживающим, пенсионерам, много-
детным, маломобильным гражданам… 

Ко Дню пожилого человека при помо-
щи участницы лидерской программы в 
тренинговом центре развития «Вектор» 
Елены Шведовой реализовали проект 
«Пожилые люди». Подарили нуждаю-
щимся бытовую технику и другие пред-
меты домашнего обихода, а школьники 
прочитали стихи, вручили цветы, от-
крыточки. Люди очень ждут того, что 
им окажут внимание, и они так этому 
рады. Конечно, хочется, чтобы таких 
акций было больше. 

Хочу отметить, что наши сельхозпред-
приятия помогают абсолютно во всём: и 
технику выделят, и посодействуют в ор-
ганизации и проведении мероприятия, и 
все начинания земляков поддержат. Так 
они показывают, что своим вкладом они 
тоже участвуют в развитии территории. 

– Как продвигается публикация 
ваших книг? 

– Над созданием сборника об истории 
села «Суерская шкатулка» мы работа-
ем уже пять лет, и последние три года 
очень плотно. Планируется её напе-
чатать в следующем году, юбилейном 
для Суерки. 

Книга будет уникальна тем, что осно-
вана на воспоминаниях людей. Это не 
просто художественное издание, и не 
просто история села. В нашей «шка-
тулке» будут собраны самые дорогие 
моменты для каждого – воспоминания 
и судьбы людей, этапы развития и 

история села, семейные фотографии. 
Хочется, чтобы эта книга была инте-
ресна и маленьким детям, которые, 
может, только из неё и будут черпать 
знания об истории родного края. Ну и 
уникальность «Суерской шкатулки» в 
том, что там нет ничего, что взято с ин-
тернета. Поэтому она и очень сложная. 
И процесс создания этого сборника дал 
возможность «вытрясти» все сундуки. 
Сначала никто никаких фотографий не 
хотел давать. Сейчас столько фото-
графий! 

Кроме того, на сегодня вышла книга 
об истории школы «От истоков к буду-
щему», и два сборника стихов местных 
поэтов. Сейчас ещё готовится материал 
о нашей больнице, о многих ФАПах при-
брежных, которые работали все вместе.

– В прошлой нашей беседе вы 
упоминали, что работаете над повы-
шением посещаемости воскресной 
школы. Есть успехи? 

– Да. При поддержке Дома культуры 
мы проводили главные праздники, но, 
к сожалению, привлечь молодёжь не 
получалось. В этом году всё-таки я на-
шла заинтересованного человека, и с 
первого октября Ольга Николаевна Кон-
стантинова работает с детьми. Сегодня 
занятия посещают более 25 человек. 

Также мы встречаемся с настоятелем 
храма отцом Василием, ведём обсужде-
ния, планы строим. 

– У Суерского поселения лучший 
показатель по созданию рабочих 
мест по программе самозанятости. 

– Верно. Сегодня мы больше всех в рай-
оне создаём рабочих мест по программе 
«Самозанятость». Результат достигается 
путём диалога с населением, индиви-
дуальным сопровождением каждого 
кандидата до результата. Это ведь даёт 
людям возможность заработать деньги, 
поддерживать свою семью, а мы таким 
образом создаём комфортные условия 
для суерцев: оказываются услуги швеи, 
в сфере красоты, люди могут приобрести 
кондитерские изделия и сыры местного 
производства. В ближайшее время у нас 
будет мастер по изготовлению валенок.

– Какие ещё у вас достижения? 
– Ежегодно наши спортсмены, ра-

ботники культуры и активные жители 
участвуют в соревнованиях и конкурсах, 
занимают призовые места и прославля-
ют наш край. Администрация также не 
остаётся в стороне. 

В этом году мы снова стали побе-
дителями областного конкурса пред-
ставителей органов муниципальных 
образований. Занимали призовые места 
в конкурсах по благоустройству и по 
достижению наилучших показателей 
оценки эффективности деятельности 
сельских поселений Упоровского района. 

Работа в этом направлении – одна из 
основных ежегодных задач, потому что 
так мы можем получить дополнительное 
финансирование и, конечно, опыт пере-
довых муниципальных образований 
региона и всей страны. 

– Назовите наиболее острую про-
блему поселения. 

– Конечно, кадровый голод. У нас нет 
методиста по спорту, требуется спе-
циалист в Доме культуры, не хватает 
работников в пекарне, перерабатываю-
щей и сельскохозяйственной промыш-
ленностях. Есть вакансии в обществе 
«Исток» по изготовлению лакомств для 
питомцев и в «Паритет-АГРО».

В Губиной нет магазина, поэтому 
местный предприниматель Анна Да-
выдовна Могутова помогает решить 
вопрос обеспечения населения про-
дуктами первой необходимости – при-
возит хлеб. 

В новостройках центральной усадь-
бы, где сегодня проживают многодет-
ные молодые семьи, нет дорог. Но по 
проекту в 2027 году планируется их 
строительство. 

По улице Боровой в Старой Шадрине 
также требуется ремонт дороги – тя-
жёлая техника ходит, а летом песок 
прогорает. 

Нет водопровода. А в павильонах 
чистой воды качество оставляет желать 
лучшего. Поэтому мы создали альтерна-
тиву – на фасаде ДК установили пункт 
разлива фильтрованной воды. 

Ну и последнее, хотя это больше 
мечта, чем проблема – строительство 
спорткомплекса.

– Новый год уже не за горами. Какие 
у вас планы и ожидания? 

– К самому волшебному празднику 
в году хочется создать праздничное 
настроение для жителей поселения, а 
прежде всего, для детей, чтобы у них 
были яркие и весёлые воспоминания. 
Мы на выигранные в конкурсе день-
ги (210 тысяч рублей) приобрели и 
установили искусственную ель у Дома 
культуры, делаем подсветку зданий и 
арт-объектов. 

Как я уже упомянула выше, 2025 год – 
юбилейный для Суерки. Мы планируем 
целый цикл праздничных тематических 
мероприятий. У нас уже есть интерес-
ные задумки, но пока мы не готовы ими 
поделиться, потому что их реализация 
требует большой кропотливой работы. 

Надеюсь, что мы презентуем бренд 
нашего поселения, установим новый 
арт-объект. 

В завершение хочу ещё раз поблаго-
дарить всех моих активистов, которые, 
не жалея своих сил и времени, помо-
гают в поддержании привлекательного 
облика поселения и реализации новых 
интересных идей. Желаю здоровья, 
благополучия и мирного неба над го-
ловой.

– Благодарю за уделённое время 
и содержательную беседу, Лариса 
Васильевна. Успехов в ваших на-
чинаниях. 

Регина ГАПОНОВА
Фото автора и из архива 

сельской администрации

Территория. Люди. Власть.

Каждый год суерцы поздравляют пенсионеров 
с Днём пожилых людей и дарят им памятные подарки.

В этом году в поселении по инициативе Михаила Протопопова
открыли памятный знак ветеранам внутренних войск и Росгвардии. 

Край цветов и снеговиков
Каких успехов добились активные и предприимчивые 
суерцы в текущем году и какие планы строят на грядущий?



Ответы смотрите в следующем номере.

Зарядка для ума
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Старшее поколение

В рамках реализации реги-
онального проекта «Разра-
ботка и реализация програм-
мы системной поддержки и 
повышения качества жизни 
граждан старшего поколе-
ния «Старшее поколение» 
национального проекта «Де-
мография» на территории 
Упоровского района разви-
вается «серебряное» добро-
вольчество. 

Для пожилых людей, ко-
торые не хотят сидеть дома 
перед телевизорами, статус 
«пенсионер» не приговор, а на-
чало новой, интересной жизни.

«Серебряные» волонтё-
ры настолько активны, что 
трудно назвать сферу, где 
они не принимают участие. 
Добровольцы помогают в 
проведении многих сельских 
мероприятий, участвуют в 
соревнованиях, выставках, 
осуществляют присмотр за 
детьми, постоянно собира-
ют гуманитарную помощь 
жителям Курска и Донбасса, 
вяжут носки для военнослу-
жащих СВО, плетут маски-
ровочные сети, шьют стро-
пы, делают окопные свечи, 
передают бесценный опыт 
молодому поколению, успе-
вают заниматься спортом, 
писать о своей деятельности 

в социальных сетях и даже 
выставлять видеоролики.

На базе АУ УМР «КЦСОН» 
работает штаб-квартира се-
ребряных добровольцев, где 
специалисты организуют их 
информационное сопрово-
ждение, выявляют активных 
граждан, занимаются ре-
гистрацией волонтёров на 
сайте Добро.ру, внедрением 
на территории Упоровского 
района добровольческой ма-
стерской в рамках проекта 
«Арт-Изба», сопровождением 

всех благотворительных ак-
ций, организацией совмест-
ной работы с ведомствами 
культуры, спорта, здравоох-
ранения, образования с це-
лью реализации совместных 
проектов. 

В текущем году «серебря-
ные» волонтёры активно уча-
ствовали в досуговых меро-
приятиях учреждений культуры 
на территории района, благо-
творительных акциях: «До-
брые дела», «Красная гвоз-
дика», «Дари добро», «Тепло 

родного дома», «Нить жизни», 
«Лавка добра». За 10 с неболь-
шим месяцев «серебряными» 
волонтёрами было изготов-
лено и отправлено более 175 
маскировочных сетей, 463 
окопных свечи, сшито более 
390 строп.

И кто, как не мы, знаем, как 
много делают наши добро-
вольцы, как они радуются, ког-
да готова новая маскировоч-
ная сеть, когда отправленные 
гуманитарные посылки дошли 
до адресата, когда проведены 
большие мероприятия, вы-
ставки, поздравлены люди, 
когда видят благодарные глаза 
малоимущих пенсионеров за 
предоставленный им продук-
товый набор, когда получают 
благодарность за сопровожде-
ние пожилого человека в глаз-
ную клинику города Тюмени. 
Именно простое «спасибо» мо-
тивирует бесценное «серебро»  
на новые начинания! 

Пожелать хочу дальнейшей 
совместной работы, творче-
ских успехов, новых идей и 
неиссякаемой энергии. 

Татьяна ЦЫБУЛИНА,
 специалист по 

социальной работе
 АУ УМР «КЦСОН»

Фото из архива 
АУ УМР «КЦСОН» 

Бесценное «серебро»

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Его провожают «совсем не так, как по-
езда». 5. Участок между двумя железнодорожными станциями. 9. 
«Виноградное» женское имя. 10. Язык на ручке для «облизывания» 
кирпичей. 12. Обычно большая, но бывает и мала. 13. Американец 
Майкл, знаменитый своей «лунной походкой». 14. «Птица», взле-
тающая при подбрасывании монетки. 17. Высший государственный 
совет в Древнем Риме. 18. По этой реке можно доплыть от Ханты-
Мансийска до Тобольска. 20. От чего отказался Василий Теркин, 
«не загадывая в даль»? 21. Танец, под который утомленное солнце 
нежно прощалось с морем. 22. Музыкальный инструмент, сделав-
ший знаменитым Святослава Рихтера. 26. Костер на палочке. 27. 
Эстонский певец, исполнитель «Горной лаванды». 28. Колесная 
вылазка на природу. 30. Золотая шкура, к которой аргонавты «ноги 
приделали». 31. Специальность юриста. 34. Звук мышиного «кли-
ка». 37. Светлое пятнышко на темной шкуре. 38. Словарный запас 
языка в целом, а также характерный для определенной предметной 
области. 39. Ближайшая родственница порядка. 40. Житель страны, 
которую Гулливер поставил на грань голодной смерти. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Добавочный, обычно неприятный, вкус 
блюда. 2. Железо с подмоченной репутацией. 3. Символ русского 
гостеприимства. 4. Процесс, когда каждому достается по куску 
пирога. 5. Усатый детектив, придуманный Агатой Кристи. 6. Темп, 
скорость музыки. 7. Коварная мать датского принца. 8. Актер, 
один из двух «стариков-разбойников» в фильме Рязанова. 11. 
Подходящая пьеска для «Фитиля». 15. Совокупность однород-
ных производственных единиц, выпускающих продукцию одной 
номенклатуры. 16. Источник энергии, получаемой при сжигании. 
18. Древнерусский князь, оставленный без удела. 19. «Шаловли-
вый» чешский автомобиль. 23. «Профессия», которую приходится 
осваивать старушке, которой не хватает пенсии на житье-бытье. 
24. Торжественное обещание не пить и не курить. 25. Прибор для 
наблюдения за звездами. 26. Одна из самых маленьких рыбок в 
мире. 29. «Отделение внутренних дел» на факультете. 32. Государ-
ство в Европе. 33. Область обитания вида, рода. 35. Небольшое 
поэтическое произведение. 36. Тип, который ишачит даже при 
выполнении легкой работы. 

АДМИНИСТРАЦИЯ
 УПОРОВСКОГО  

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е № 1898

5 декабря 2024 г.
с. Упорово

О внесении изменений в Постановле-
ние Администрации Упоровского муни-
ципального района от 11.01.2024 № 16 
«Об определении видов обязательных 
работ и объектов, на которых отбыва-
ются наказания в виде обязательных и 
исправительных работ в  Упоровском 
муниципальном районе на 2024 год»

В соответствии со статьями 49, 50 Уго-
ловного кодекса Российской Федерации, 
статьями 25, 39 Уголовно-исполнитель-
ного кодекса Российской Федерации, 
руководствуясь статьями 30, 31 Устава 
Упоровского муниципального района 
Тюменской области, внести изменения в 
Постановление Администрации Упоров-
ского муниципального района от 11.01.2024 
№ 16 «Об определении видов обязательных 
работ и объектов, на которых отбываются 
наказания в виде обязательных и испра-
вительных работ в Упоровском муници-
пальном районе на 2024 год»:

1. В пункте 1 постановления исключить 
слова «- охрана объектов и помещений».

2. Опубликовать настоящее постанов-
ление в районной газете «Знамя правды» 
и разместить на официальном сайте 
Администрации Упоровского муниципаль-
ного района.

3. Контроль за исполнением постанов-
ления возложить на первого заместителя 
Главы района.

Глава района А. В. Игловиков

Официально

Участники акции «Красная гвоздика».
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